
一场提前缴械的比赛

波耶特没有像以往那样不停地吹着
口哨指挥比赛，而是安静得坐在场边看
完了整场比赛；队员在场上也没有全力
抗争，而是平静地接受这一现实。从上
一个主场的0：3，再到此次客场的0：5，
球队正不断刷新着输球纪录，这也让人
不禁疑问，仅为了一场和申鑫的足协杯
半决赛，便如此牺牲联赛，到底值得吗？

本版撰文 青年报见习记者 蔡创
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球队士气遭受严重打击

00：：55是为战申鑫留是为战申鑫留 力力？？申花你开心就好申花你开心就好

0：5惨败鲁能，申花吞下了近几个赛季最大
的惨案，加上此前0：3输给贵州智诚，两轮联
赛，申花输了个0：8。

然而面对如此惨痛的一场失利，波耶特在
赛后依旧只是轻描淡写地表示：“这个可能要
留到周二的赛后看一下，可能很多人会提到
自信心的问题，但在我的足球理念中，不认
可这种说法。对于球员来说，保持状态比保
持自信心更重要。当然，每个人的理解不一
样，但我对足球的理解是这样的。”

尽管是战略放弃，不过这样一场失利，
要说对于球队士气没有影响是不可能的，
有球员便表示：“当时就希望比赛哨声赶
紧吹响，最后几分钟完全就是煎熬。”U23
小将丛震在第76分钟的放铲领到了个人
第二张黄牌被红牌罚下，便是球员心态
急躁的一个缩影。

以申花目前在联赛的排名，重心向
足协杯偏移其实无可厚非，这也许并非
是俱乐部和主教练的初心，完全是形
势所迫，但偏移并不意味着完全放弃，
而接连这样大败对于球员的士气无
疑是一个巨大的影响。

球队的士气受到了打击，球迷的

失望情绪同样也是溢于言表，本场比赛之前，尽管
已经知道球队有近一半主力没来济南，但依然有
近500名球迷前来济南为球队加油助威，有球迷便
表示，“结果不重要，我们只要看到球员在场上尽
力就可以了。”少输当赢，则是球迷对这场比赛的
普遍态度。

然而谁都没有想到，他们的不离不弃换来的是
球队如此表现，赛后球迷桑丹枫对此是恨铁不成钢：

“竞技体育永远都是结果大于过程，人家以后说起来
都是0：5，而不会说你是战略放弃，实在是得不偿
失。”更有一位老球迷失望地表示：“之前球队输国安
1：9的时候都没这么绝望过，这场比赛真是让我对
申花伤透了心。”周六晚的济南奥体中心，对于所
有热爱申花的人来说，都是一个耻辱之夜！

输球可以，但不能输掉精气神，这大概是球
迷对一支球队最低标准的要求了，但申花显然也
没有做到。更麻烦的是，申花如今似乎在丧失

“精神”的道路上越走越远。后半程的7场比赛，
申花已经输了4场，其中败给天津权健和贵州智
诚，都是0：3的惨败，这次又以0：5输给鲁能。惨
败，似乎已经不能让这支球队知耻而后勇了。

而对于申花雪上加霜的是，队中主力后腰
瓜林已于近日暂时离开了上海，他将在美国对
自己受伤的右脚进行康复治疗，不过并非传闻

这是鲁能和申花本赛季的第三次相遇，前两次申花
用3：1和0：0两回合在足协杯中淘汰鲁能挺进半决赛。
然而，在联赛中的境遇两队恰恰相反，排名11位的申花
可以说已经无欲无求，鲁能却要为争三通往亚冠进行不
懈努力。

因此，申花为了三天后进行的足协杯半决赛，本场比
赛只带了莫雷诺和金基熙两名外援出征，马丁斯、特维斯、
瓜林均未随队来到济南，加上主力门将李帅，以及停赛的曹
赟定和李运秋，申花有多达六名主力缺阵。而主教练在赛
前也明确表示，“考虑到球队目前伤病和停赛情况严重，那就
索性进行一个大范围的轮换。”不过波耶特补充说这并不代
表自己会放弃这场比赛：“会用行动来证明自己，希望能通过
这场比赛来找回自信。”

也许是赛前就会预料到输球，比赛中波耶特很平静，一直
坐在教练席上。对此波耶特笑言：“误判只是保持了平和心态，
其实，如果我站着你会问我为什么站着，我吹哨你会问我为什
么吹哨，我坐着你会问我为什么坐着，因为问题都是你来问，不
过下一场比赛我会站着，看看下一场你再问我什么吧。”

果然，赛前首发名单出来后，波耶特进行了大幅度的轮换，栗
鹏、吕征、熊飞、朱建荣和邱盛炯等替补悉数首发出场，之前的主
力只有莫雷诺、金基熙和毕津浩，比赛还没开打，意图便已经很明
显，那便是放弃了这场比赛，全力准备周二与中甲上海申鑫的足协
杯比赛，去博一个足协杯冠军，争取亚冠资格。

原本实力就不如对手，再加上客场未战先怯，申花从一开始就
摆出了一副被动挨打的架势，上半场就 3 球落后也就不难理解
了。然而真正让申花球迷难以接受的是，整场比赛当中，无论防
守还是进攻，申花队都没有任何套路可言，即便是在体能没有任何
问题的上半场，都很难有连续超过五脚的有效传递，更多的是大脚
寻找前方的莫雷诺和朱建荣，希望通过他们的个人能力和发挥来解
决问题；而在半场大势已去的情况下，波耶特更是将轮换进行到底，
莫雷诺、金基熙和柏佳骏都被替换下场，只是谁也不知道，0：5这样
一个连底裤都输没了的比分，给申花队员在信心和士气上带来的打
击，是不是真的能换来他们足协杯赛上的神勇？

而既然是轮换，为何不将轮换进行到底？中场换下莫雷诺，是什么
样的考虑？如果是因为足协杯留力考虑，是否该选择一开始就留在上
海？对于这一系列问题，波耶特给出了他的答案：“我是主教练，我做了这
个决定，我说了，这场比赛我们开始还是做了尝试去拼一下对手的打算，希
望在场上更多组织，如果上半场落后一球，莫雷诺在场上的时间或许会多
一些，但是今天根据上半场的场上情况，中场休息时，决定换下了他。”显然，
波耶特这样的排兵布阵，有点得不偿失的感觉。
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